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PV Comité de Coordination Good Food 2 
Réunion du 6 novembre 2023 (11h-13h) 

Membres présents :  
• COCOM – SASKIA MATHEESEN & MATHILDE TISON 

• COCOF – NATHALIE BAVASTRO & THOMAS DESCHEPPER 

• HUB. BRUSSELS – FRANÇOISE LAMBOTTE  

• BE - JOELLE VAN BAMBEKE & SANDRINE VOKAER 

• BEE – MARIE DETIENNE & THOMAS EJZYN 
 

Animation & secrétariat :  
• MÖBIUS – THOMAS DE ROMAGNOLI & COLINE QUESTIAUX 

Invités et absents :  
• HUB. BRUSSELS – FABRICE GOFFINET 

• COCOM – MIGUEL RWUBU 

• CABINET MARON 
 

 
 
Ordre du jour : 

1. Bienvenue 
2. État des lieux 

a. Facilitation de la gouvernance 
b. État d’avancement de la stratégie et priorités pour 2024 
c. Monitoring 

3. Communication 
4. Divers 

a. Assemblée citoyenne pour le climat 
b. Calendrier 

5. Conclusion 

1. Bienvenue 
Notes :  
Pour la première rencontre physique du Comité de Coordination de la Stratégie Good Food 2, les membres se 
présentent et indiquent quelles administrations ils représentent au sein de ce Comité. 
 

2. État des lieux 
Facilitation de la gouvernance 
Notes :  
Le secrétariat présente au Comité de Coordination le rapportage concernant les autres structures de 
gouvernance en lien avec le Comité. 
 
Concernant les groupes de travail, hub.brussels se dit intéressé par le GT Grande Distribution à venir en 2024 
et demande la date. BE confirme que les modalités (qui inviter, selon quel calendrier,…) seront définies avec 
Nicolas Lahaye, Facilitateur Grandes Entreprises au sein de hub.brussels, suite à ses rencontres préalables avec 
les acteurs de la grande distribution. 
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Plusieurs points sont évoqués au sujet du Conseil Participatif : 

• La représentante de hub.brussels n’a pas la réponse concernant les acteurs ciblés par le cluster Food & 
Beverage, pour lequel hub.brussels a introduit une demande de subvention via FEDER. Le secrétariat 
peut contacter Fabrice Goffinet à ce sujet. 

• Suite à la demande des membres du conseil participatif de créer une newsletter interne, hub.brussels 
fait savoir que, suivant les ressources disponibles, il serait envisageable d’y donner une réponse 
négative. BE confirme que les ressources du secrétariat seront disponibles en 2024 et que cette 
newsletter peut jouer un rôle important dans la capacitation des acteurs à contribuer plus activement 
au Conseil.  

• Le Conseil Participatif de la SGF2 a proposé de remette un avis d’initiative ratifié par tous les membres 
pour rappeler l’importance d’une transition vers des systèmes alimentaires durables en vue des 
prochaines élections.  Ce projet de note est salué par hub.brussels et BEE demande comment se 
déroulera le processus de rédaction. BE précise qu’un premier jet sera rédigé par le secrétariat, puis 
soumis aux membres pour commentaires. Ce procédé avait bien fonctionné dans la co-construction. 

• BEE interroge BE sur le Conseil Participatif : dans quelle mesure les avis de ces fédérations convergent-
ils ? BE est-il convaincu par l’exercice ? En effet, la question se pose pour Shifting Economy de voir si 
réunir les fédérations par thématique apporterait de la valeur ajoutée. BE répond que les membres ne 
défendent pas les mêmes intérêts mais parviennent à trouver des points  communs (comme par 
exemple, la note de plaidoyer car tous veulent assurer un avenir pour la GF2 malgré le contexte 
budgétaire). La première réunion a permis de lancer une belle dynamique avec de nombreuses 
questions, ambitions,… chez les membres. BEE fait savoir que répliquer ce type de Conseil ne serait 
plus pour cette législature, mais qu’il est intéressant de savoir qu’une dynamique positive existe pour 
une thématique de Shifting. 

 
Actions à prendre: 

✓ Le secrétariat contacte Fabrice Goffinet pour les acteurs ciblés par le cluster Food & Beverage. 
 
État d’avancement de la stratégie et priorités pour 2024 
Notes :  
BE et BEE présentent l’état d’avancement des différentes mesures de la stratégie sur les derniers mois et font 
le lien avec les priorités pour 2024. 
Pour la liste complète des points présentés, voir le support de présentation.  
 
Axe 1 :  
hub.brussels interroge BEE sur le nombre d’agriculteurs conventionnels à Bruxelles. BEE indique que 33 
agriculteurs sont inscrits à la Politique Agricole Commune, dont 8 bruxellois et les autres ayant un peu de 
cultures en Flandres/Wallonie et à Bruxelles. 
 
hub.brussels déclare que les réalisations laissent à penser que l’axe 1 est déjà bien avancé. BEE & BE 
confirment que cet axe avance relativement bien (au vu des moyens qui y sont alloués). 
 
Axe 2 :  
hub.brussels demande si une action est nécessaire au niveau de l’Académie du 1819 pour la rendre récurrente. 
En effet, début mars 2023, les membres de l’Académie avaient été formés aux principes Good Food. 
L’Académie du 1819rassemble un réseau de partenaires en contact direct avec les entrepreneurs et et font 
donc fonction de seconde ligne pour orienter les entrepreneurs vers les bonnes structures de soutien. Cette 
formation a eu lieu en « one shot » et la question se pose de voir si cela doit être reproduit sur une base 
récurrente. BE abonde dans ce sens, s'il y a souvent des nouvelles personnes, alors cela aurait du sens d’être 
organisé régulièrement. 
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hub.brussels informe que la nouvelle version du wizard « Qui peut m’aider » (module sur le 1819 pour orienter 
les entrepreneurs vers la bonne aide) est prévue pour le 15/11. BE confirme qu’ils ont déjà toutes les infos pour 
GF. 
  
hub.brussels fait savoir que GF fait partie des sujets dans la file d’attente (au cas où les autres sujets 
n’aboutiraient pas ou plus vite que prévu) pour les propositions d'amélioration des freins juridiques et/ou 
administratifs via la plateforme régionale Agile (ex-Cirède élargie). BE confirme que plusieurs contacts ont 
déjà été pris pour mettre des freins liés à GF à l’agenda de la plateforme. 
 
Axe 3 :  
hub.brussels déclare qu’un nouveau collègue travaille désormais comme facilitateur pour les grandes 
entreprises (> 200 personnes). L’objectif est de créer une relation de confiance pour (notamment) maintenir 
une base de données (ex : en croisant les aides régionales attribuées) et faire la promotion des politiques 
régionales qui pourraient intéresser ces acteurs. La sensibilisation de toutes les grandes entreprises (+/- 320) à 
Shifting Economy fait partie des priorités, et plus spécifiquement à GF pour la grande distribution. BE demande 
si les franchisés sont touchés ou pas, car ceux-ci déclarent que l’offre durable leur permet de se différencier. 
hub.brussels confirment qu’ils seront concernés car ces commerces dépendent encore de la franchise pour 
l'offre. BEE indique qu’il y a des liens avec leur travail sur Brubeo pour informer sur quelles aides en fonction du 
type d'entreprise. 
hub.brussels signale l’envoi tous les 15 jours de la newsletter du 1819 (envoyée à 30.000 entrepreneurs), 
comprenant 3 articles dont l'un présente une entreprise. Ce serait bien d'avoir un bon exemple de GF et ils 
disposent d’un budget de journaliste pour aller l’interviewer. BE n’a pas encore été contacté à ce jour pour 
fournir des exemples, mais ils s’en occupent.  
hub.brussels y voit aussi une manière de mettre en valeur le bottin. En effet, si être répertorié présente un 
avantage pour celui qui est labellisé, l’entrepreneur lambda ne va faire de recherche sur le bottin. BE espère 
que l’entrée réservée aux professionnels pourra aider et suggère que le bottin pourrait être mis en valeur pour 
la recherche de fournisseurs. 
 
La COCOF soulève la question de l’aide alimentaire de moins en moins bonne qualité pour les bénéficiaires : 
quel levier d’action ici ? BE répond que l’aide alimentation stricto sensu ne fait pas partie de la stratégie GF2, 
mais est comprise dans le plan social santé intégré. Une nouvelle ordonnance entre en vigueur en janvier 2024 
pour les grands distributeurs pour renforcer les semi-obligations d’application depuis des années. Le sujet de 
l’aide alimentaire faisait partie des accords précédents avec la grande distribution, et depuis le secteur et la 
logistique se sont organisés. hub.brussels évoque également la piste du fédéral, en conditionnant l’incitant 
fiscal à un cadre prévenant les dérives. 
 
Actions à prendre: 

✓ BE (Sandrine Vokaer) fournit un exemple à hub.brussels pour leur newsletter. 
 
Axe 4 :  
Plusieurs administrations (hub.brussels , BE et BEE) ressentent les restrictions budgétaires (notamment sur les 
appels à projets), et l’axe 4 en souffrira en 2024. A priori, les budgets de la COCOF n’ont pas été diminués. 
 
Axe 5 :  
hub.brussels est disposé à contribuer à la validation de l’outil d’autodiagnostic spécifique à GF (au 1er 
trimestre 2024). Une version plus light sera intégrée dans l’outil d’autodiagnostic de transition économique. 
BEE demande si la production est visée par ces outils. BE indique que l’outil GF est à destination des 
commerces et hub.brussels que l’outil transversal vise les secteurs les plus communs (donc a priori pas la 
production). 
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Transversal :  
hub.brussels consulte BE sur la filière viande. BE a participé à une réunion concernant la fin de l’abattage à 
Bruxelles, et Adeline (hub.brussels) devait analyser si une étude sur le sujet serait pertinente mais cela semble 
être sur pause. La viande n’est pas une filière prioritaire pour GF ; mais si l’abattoir est maintenu à Bruxelles, il 
semble important de le faire transiter vers la GF. 
 
hub.brussels sonde BE sur les liens entre le 1819 et la nouvelle entrée pour les professionnels sur le portail 
Good Food. hub.brussels et BE doivent vérifier chacun que les liens sur leur portail respectif renvoient 
facilement vers le 1819 et la nouvelle entrée pour les professionnels. 
 
Les administrations n’ont pas encore toutes reçu la décision et les modalités budgétaires pour 2024. Ces  
paramètres peuvent encore impacter les initiatives GF portées par les institutions (changement législatif, gel 
des recrutements,…) 
 
Pour le monitoring, hub.brussels demande si la plateforme iipulse sera utilisée par Shifting Economy 
également et qui développe cet outil. BE précise qu’il s’agit du même prestataire externe que pour Dot.Simply. 
BEE confirme que le transfert de Shifting Economy est prévu ; ils viennent de faire deux semaines de testing 
pour faire remonter les disfonctionnements. BEE informe que le taux d’avancement global de GF sera repris 
pour le reporting de Shifting en mars.  
 
Actions à prendre: 

✓ hub.brussels et BE (Sandrine Vokaer) vérifient chacun que les liens sur leur portail renvoient facilement 
vers le 1819 et la nouvelle entrée pour les professionnels. 

 

3. Communication  
Notes :  
hub.brussels et la COCOF n’ont pas encore élaboré leur mémorandum, mais ils sont prêts à reprendre la 
thématique de l’alimentation durable en faisant le lien avec leur matière. BE peut transmettre (à titre 
d’inspiration) la fiche qu’ils ont préparée pour défendre GF. 
 
hub.brussels aimerait demander aux membres du Conseil Participatif de transmettre leurs mémorandums au 
Comité de Coordination. 
 
Actions à prendre : 

✓ BE (Joelle van Bambeke) transmet dès que possible la fiche aux autres membres du Comité de 
Coordination. 

✓ Le secrétariat relaie la demande aux membres du Conseil Participatif de transmettre leurs 
mémorandums. 

4. Divers 
Assemblée citoyenne pour le climat 
Notes : 
hub.brussels a reçu une demande de l’Assemblée Citoyenne pour le Climat mais n’y a pas donné suite car la 
cible des citoyens se trouve hors de leur périmètre d’action. BE précise que les citoyens doivent fournir des 
recommandations qui visent tant les entreprises, pouvoirs publics,… et qu’ils ont besoin d’experts pour les 
alimenter. hub.brussels se tient disponible si BE assiste à des questions concernant les entreprises.  
 
BEE demande quelles sont les suites données à l’Assemblée ? BE informe que le gouvernement actuel doit 
donner premières réponses et qu’un an plus tard, les réponses finales seront apportées par le nouveau 
gouvernement. Donc cela permet de mettre l’alimentation à l'agenda du prochain gouvernement. 
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Calendrier 
Notes : 
Les membres du Comité de Coordination sont invités à réfléchir au calendrier de leur prochaine réunion. Le 
prochain événement annuel de la GF2 est prévu le 16/4/24 en matinée mais il n’est pas attendu du Comité de 
Coordination de jouer un rôle dans la définition du contenu. Le Comité n’a pas d’attente particulière en termes 
de calendrier, si ce n’est de planifier la réunion hors des congés scolaires et d’éviter le mardi. 
 
Actions à prendre : 

✓ Le secrétariat envoie rapidement un Doodle pour planifier la prochaine réunion vers avril-mai-juin 
(hors des congés scolaires et pas le mardi). 

 
 


